



## Highlight des Monats August 2025

### Flachs-Lilie

Leuchtende Beeren von  
der anderen Seite der  
Weltkugel

*(Dianella sp.)*



Derzeit leuchten die Früchte der Flachslielen (*Dianella sp.*) im Subtropenhaus blau bis violett. Die meisten Arten Pflanzengattung *Dianella* stammen aus Australien (z.B. *D. caerulea* aus Ost-Australien) oder dem Pazifikraum (z.B. *D. intermedia* von den Norfolk-Inseln zwischen Australien und Neuseeland).

Die bunten Beerenfrüchte sehen verführerisch aus, aber die Kerne in den Früchten enthalten Giftstoffe und dürfen daher nicht verzehrt werden – zumindest von Menschen. Die auffälligen Früchte werden von Vögeln gegessen, die den Flachslielen dadurch bei der Ausbreitung helfen.

Der deutsche Name Flachslielie ist irreführend, weil Flachsfasern eigentlich aus dem heimischen Lein (*Linum usitatissimum*) hergestellt werden. Die Blätter einiger Arten nutzen die Aborigines, um Körbe zu flechten.